

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
4 (mixto)—8:15 mañana y 2:15 tarde.
De Manacor a Palma y La Puebla
3:45 (mixto)—8:30 mañana y 3:30 tarde.
De La Puebla a Palma.
4:45 (mixto)—9 mañana y 6 tarde.
De La Puebla a Manacor.
4:45 (mixto)—9 mañana y 3:30 tarde.
Los miércoles 3 t. de Palma a La Puebla
Los jueves 11:30 m. de La Puebla a Palma

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 3 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 1.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION

LOS CURATOS VACANTES.

III.

No se comente nuestra insistencia sobre este asunto de una manera equívoca.

Partidarios de la igualdad y del derecho salimos á la defensa de intereses conculcados.

Si nuestras censuras son amargas; si alguno siente, allá en el fondo de su conciencia, el aguijón del remordimiento; si la persistencia en este punto interesante molesta é importuna, sea atribuido á la verdadera causa que nos impulsa á hablar en defensa de lo debido y de lo justo, de lo legal y conveniente, mas no al desdoro de mortificar inútilmente.

Que sostenemos un principio razonable y equitativo, nadie hasta ahora lo ha puesto en duda. Sólo si algunos se han permitido desconfiar de nuestras rectas intenciones en gracia del deseo que demuestran, de hacernos aparecer lo que no somos ni queremos ser.

No hemos dicho todavía, refiriéndonos al asunto que motiva nuestros escritos, todo lo que buenamente pudiéramos decir; ni hemos entrado en cierta serie de consideraciones que nos conducirían, muy á pesar nuestro, á descubrir muchas miserias que deben quedar ocultas.

Así es que no siendo, como no somos, partidarios del escándalo, callamos con frecuencia los hechos que pudieran provocarlo y aceptamos solamente aquellos que consideramos estrictamente necesarios para formular nuestros razonamientos ó comprobar la verdad de nuestras premisas.

Demostrada hasta la evidencia en nuestros escritos anteriores la necesidad de que los Directores espirituales de las feligresías sean inamovibles en el ejercicio de sus cargos; que es perjudicial hasta cierto punto el servicio

que prestan los señores ecónomos, no por falta de méritos ni de buena voluntad por parte de éstos, sino porque es condicion esencial é inherente á todas las interinidades, nos proponemos hacer ver y poner de manifiesto que aun bajo el punto de vista material, existe el perjuicio que se deduce de la falta de curas propios en las parroquias.

No de otro modo se concibe esta verdad, ni con más razon se insinúa que leyendo el artículo 33 del Concordato que dice: «Los Curas propios, y en su caso les coadyutores, disfrutará las casas destinadas á su habitación y los huertos ó heredades que no se hayan enagenado, y que son conocidos con la denominacion de Iglesias Mansos ó otras.»

Sabiendo, como todo el mundo lo sabe, que los señores ecónomos no habitan, por punto general las casas rectorales sino la suya propia, puesto que casi todos ellos son naturales del pueblo en donde existe la vacante, resulta que la falta de cuidado y las continuas mermas y desperfectos que el tiempo causa en aquellas, acumulan de cada dia mayores gastos para el día de la restauracion, que deberá necesariamente llegar con la provision definitiva del cargo.

¿De donde se sacarán, cuando este momento llegue, las sumas necesarias para proceder á la reedificacion de tantas ruinas como se hallarán en este caso?

Lo que acabamos de citar es aplicable á la obras de fabrica, reparacion y mejora de los templos y objetos del culto.

El *statu quo* establecido forzosamente por la interinidad, ha de causar el mismo efecto en estos que en los edificios que sirven para habitacion de los párrocos, de donde se deduce que cuanto más se prolongue y dilate la provision en propiedad de los curatos, tanto más irán aumentando los inconvenientes y dificultades de la restauracion.

tia en dejarlo todo para ir á su lado, así como en otro tiempo mi deber habia consistido en dejarlo todo para huir de ella. Hice crueles reflexiones, creedlo, mi buena amiga, y noté que nunca debe uno dormirse en la vida, porque siempre se vé uno despertado por una desgracia.

Estaba profundamente triste; la alegría de Setti-Zayneb que no conociendo mi pena, no podia asociarse á ella, me irritaba. El desastre que heria á Susana, habia hecho revivir su recuerdo en mi corazon; era ella la que ahora yo deseaba y no la esclava.—Oh, mi pobre Susana, me decia, de que manera debes tú ahora tender tus brazos hácia mí! Algo habia que pareciera que me hablaba de ella siempre; procuraba yo borrar su recuerdo, y él aparecía sin cesar y no abandonaba mi memoria. Se hubiera dicho que el ambiente en que yo respiraba

Y lo mismo en el órden moral, por la relacion que existe entre el cuidado de las fincas y el de la feligresía, puesto que todo sigue una misma marcha.

Concretándonos á un solo punto, haremos constar que la Rectoria de Lluçmayor, la patria del Sr. Obispo de esta diócesis, segun el parecer de personas inteligentes, necesitará para reparaciones más de diez y seis mil reales, tales son los deterioros que ha sufrido desde que falleció el último párroco que la habitó, y en el mismo ó parecido estado se hallan las de Manacor, Petra, Porreras y otras varias.

Cuando no hallásemos otra razon más que esta para pedir la provision de los curatos, seria ella sola bastante para convencer de la necesidad de verificarlo.

Y quién es, pues, el verdadero responsable de los males que se causan por este abandono é indiferencia?

Sobre quién ha de recaer la culpa de tanto descuido?

La solucion es fácil.

No se necesita grande esfuerzo para deducir que sin la lenidad manifestada por el que debiera demostrar mayor celo é interés en los asuntos que atañen á la religion, los curatos estarian ya provistos y por lo mismo habrian desaparecido todos los perjuicios é inconvenientes que hemos detallado.

Se hará pronto ésta provision?

Lo dudamos.

Dirémos más: no lo creemos.

Auténtico.

El Sr. Cánovas á Mohammed Vargas: «¿qué le parecen á Vd. las costumbres de Madrid?»

Mohammed Vargas al Sr. Cánovas: «como las nuestras.»

«No lo sabe muy bien Mohammed Vargas.»

«Por falta de recursos han sido á van á ser expulsados del hospicio provincial de Almería 160 niños.»

Nos atreveríamos á llamar sobre esto la atencion del Sr. Romero Robledo: si no temiéramos que su excelencia nos conteste

estaba lleno de sus enlucos. Mi casa, donde en esos momentos todo trabajo se me hacia imposible, me parecia insoportable, y pasaba mis dias corriendo á caballo por el monte y por la plaza.

Mi sais, Hadji-Ismael, me acompañaba en esas largas correrías. Hacia tiempo que notaba yo en él un cambio que no podia explicarme, Ese muchacho, antes decididor y alegre como todos los de su raza, parecia haber caído ahora en un abatimiento enfermizo y profundo. Enflaquecía, no hablaba, y en vez de cantar todo el dia, como ántes, permanecía sentado, las manos sobre sus rodillas, inmóvil como una esfinge de Egipto. Bekir-Aga, á quien yo habia preguntado acerca el estado de Hadji-Ismael, me habia contestado:—Los Nubios están siempre tristes cuando se ven lejos de su pais, y yo me habia contentado con esta explicacion.

tase que un ministro de la Gobernacion no puede fijarse en niñerías.

Segun asegura un periódico campista, los hombres que se congregaron en el Salon de Presupuestos, ántes de abrazarse para formar un partido, convenian en «lo esencial» y sólo estaban separados por «cuestiones insignificantes.»

«¿Insignificante? ¿Acaso los parientes de Martinez Campos no hubieran pensado lo mismo que la «Gaceta Universal» si hubiese salido mal para ellos lo de Sagunto? Citamos á los parientes de Martinez Campos y no al mismo Martinez, porque éste, en el indicado, habria ido á contarle, segun todas las probabilidades, al otro mundo.»

«La Epoca» de anoche dice que los vencidos y los vencedores en Sagunto se han puesto de acuerdo para combatir la actual situacion.

¿Qué es, pues, entonces el Sr. Cánovas del Castillo?

Los diarios ministeriales disparan ayer bala rasa contra los coaligados. Se conoce que estos han dado en el blanco.

Leemos en el «Figaro» la siguiente version:

«Cuentan que, hablando el Sr. Moyano de la proyectada fusion con algunos políticos, exclamó: «Si yo hubiera de tomar parte en alguna fusion, no seria ciertamente con los constitucionales, que tan distantes se hallan de mí; lo haria con don Antonio Cánovas del Castillo, que es el que tengo mas cerca.»

Todos estos dias se ha venido hablando de lo mismo, pero no hemos podido comprobar el rumor, que nos parece, por lo menos muy prematuro.

—Entre un coaligado y un ministerial:

—No le convence á Vd., dice el primero, la presencia en nuestras filas de cuatro capitanes generales de ejército?

—No, dice el segundo, mientras el señor Cánovas del Castillo tenga de su parte al primero de los capitanes generales del ejército.

«El bello ideal de la justicia humana es ver ahorcar á un ministro.»

Esto dijo hace ya muchos años Gonzalez Bravo en su célebre «Guirigay.»

Sin embargo, un dia en que despues de haber costado la orilla del mar habia llegado á la ribera de *Nahr el Kelb* (el rio del Perro, el antiguo Eycus), me detuve á fumar á la sombra de un bosquecillo de azerolos. Mis ojos, que habian seguido á una bandada de cigüeñas que cruzaban el espacio, se fijaron despues en Hadji-Ismael, que tenia á mi caballo frente de mí. Su rostro habia tomado ese tinte verdoso que es la palidez de los negros, sus ojos parecían ahuecados por una tristeza dominante y tenaz, su cabeza caía sobre su pecho.

—¿Estás enfermo? le pregunté.

Me miró, como espantado al oír mi voz, y despues de algunos segundos de reflexion empleados sin duda en repetirse mi pregunta que habia oído sin comprenderla, me contestó:

—No.

—Te fastidia el estar conmigo?

MEMORIAS DE UN SUICIDA.

44 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR
MÁXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS.

PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

«servirá ello? Me devolverá ello á mi hijo? El señor está tambien muy triste, y sigue atormentando siempre á la señora por culpa vuestra. Felizmente va á pasar tres semanas en Inglaterra; siempre se ganará con esto.»

Contesté á Susana, y esta vez sin trabajo y sin molestia. No tenia necesidad de rebuscar mis frases, mi corazon llagado me las dictaba en abundancia. Me figuraba yo su dolor; cuasi me acusaba de él, y en ese primer momento de entusiasmo, me preguntaba si mi deber consis-

«En el reloj de los tiempos no ha sonado aún la hora de la justicia estricta.»
 Esto ha dicho en el Senado el Sr. Fiscal del Supremo.
 Aforismos conservadores que abandonados a la consideración de nuestros lectores.

SECCION LOCAL.

Nuestro Director fué llamado ayer a declarar ante el Juzgado de la Lonja, en la causa incoada contra nuestro periódico por el Ayuntamiento de Palma.

Sentimos en el alma que la Corporación Municipal haya querido ponerse una vez más en ridículo. No sabe por ventura que los moribundos en el trance supremo de la muerte perdonan a sus enemigos?

Nosotros de todo corazón perdonamos al Ayuntamiento todo el mal que con sus desajustamientos ha hecho al país.

El lunes por la mañana fondó en el puerto de Mahon el vapor de guerra «Isabel la Católica», conduciendo tres deportados cubanos que fueron alojados en la fortaleza de la Mola. Pocos momentos despues dicho buque volvió a salir con rumbo a la mar.

Segun hemos leído en algunos de nuestros colegas, parece que el domingo próximo se dará en el casino «La Honra» una función a beneficio de los naufragos de la polacra «Elvira».

Hemos observado que la mayor parte de los eucaliptos sembrados últimamente en los paseos de esta capital no han arraigado, de modo que por este hecho hemos perdido el coste de los plantones y un año de ventaja para la repoblación.

Sepamos: ¿estos tiernos arbolitos se habrán muerto por falta de cuidado o bien porque la fatalidad pesa como una losa de plomo sobre todos los actos del Ayuntamientoecillo (ayuntamiento pequeño o de corto número de concejales de esta afortunada ciudad de Palma).

Estamos por lo primero y por lo último.

No falta quien sienta y presienta que la provision de canónigo doctoral se hará *ad Kalendas grecas*.

Prevenimosles a esos incautos que no caben de la misa a la media.

Se nombrará canónigo doctoral a quien se tiene intención de nombrar y punto redondo.

No nos conocemos acaso? ¿No sabemos que cuando a cierta raza *de gente* se le mete algo entre ceja y ceja, aquello ha de ser pese a quien pesare?

Estése tranquilo todo el mundo; duerma descansada la grey: el nombramiento se hará aun cuando para ello fuese preciso taladrar el Cáucaso o subir el pico de Everest.

Y triunfará el ultramontanismo porque en él están los mansos y los mansos poseerán la tierra.

Sería muy acertado y los habituales concurrentes al Teatro-Circo Balear lo agradecerían mucho, que la empresa del mismo mandase quitar las jardineras que hay colgadas, en los intercolumnios, las cuales sobre afean el recinto impiden que desde las gradas superiores del tendido se pueda ver el escenario. Son numerosas

Quiéres volver a tu país? continué.

—No, nó! exclamó, quiero quedar a tu lado, no quiero abandonarte, mi vida está encerrada en tu casa.

Me sorprendió esa especie de temor que le habia causado mi proposición, y queriendo conocer los motivos del sufrimiento harto visible de este desgraciado, repuse:

—Oye, Hadji-Ismael, bien sabes tú que siempre he sido bueno contigo, que nunca te he pegado, y que a mi servicio vives en medio de una abundancia que tú en otro tiempo no sospechabas siquiera; dime la verdad, dime porque estás triste, porque no ries ya nunca y porque tu rostro enflaquecido se parece al de un muerto.

Hadji-Ismael no contestó y bajó la cabeza contundido.

—Por ventura estás enamorado? le dije sonriendo.

Me miró con una indescriptible

las indicaciones que se nos han hecho sobre este particular y las hacemos nuestras por creerlas muy en su lugar.

Se nos han asegurado que el señor Gobernador civil en vista de los escándalos que estaban ocurriendo en las subastas que se verificaban en el local de la calle de Veri en donde estuvo antes el café de las *Delicias* y de las demasias que se permitía el dación o representantes de aquellas, ha tomado las convenientes precauciones para que los hechos denunciados por la prensa no se repitan, imponiendo además un correctivo a los individuos de orden público que toleraron los citados excesos y demasias.

Agradeciendo a la nombrada autoridad su resolución: no podemos menos de recordar que hace algun tiempo el Sr. Alcalde de esta ciudad mandó cerrar al mismo *subastero* su establecimiento por los insultos que prodigaba al pueblo palmesano, el cual no se tomó por su propia mano la justicia porque confiaba que la autoridad mandaría cesar este abuso, como en efecto así sucedió.

Por nuestra parte podemos asegurar que en esta nueva etapa hemos tenido necesidad de contener a varios de nuestros amigos, que tenían formado el proyecto de hacerle entender de una manera muy expresiva al charlatan autor de aquellos insultos, a lo que se expone quien con mas audacia que decoro habla como no debe y obra como no puede.

Un conflicto mas, que hubiera sido provocado por agresión grosera y no evitado por los que tienen el deber de velar no sólo por la seguridad del público sino por su decoro tambien.

Nuestro apreciable colega «El Isleño» nos hace saber en su número de ayer que se anuncia un nuevo diluvio para el año actual y previene a las personas cuya conciencia no esté muy tranquila pongan en orden sus negocios espirituales.

Nada tiene ya de particular, a nuestro juicio, la fatídica predicción del colega, ni será ya capaz de conmover a nadie, toda vez que los modernos astrónomos han caído en el más espantoso descrédito, desde que uno de ellos nos prometió para el 19 de Diciembre del año que hace cinco meses espiró, un horrible terremoto que debía sentirse en toda la Península, terremoto que todavía ha de llegar, y de lo cual nos alegramos infinito.

Más si la noticia que da no está ya llamada a producir sensación, por la razón que hemos indicado, no sucede lo mismo con los detalles que añade los cuales suponemos que habrá tomado de algun otro periódico.

En efecto: despues de dar la noticia, consigna que, segun parece, la tierra cada seis mil años experimenta terribles convulsiones y el próximo, segun aseguran los astrónomos modernos, va a verificarse un cambio *en el eje polar*, despues del cual no puede venir otra cosa que el diluvio.

Quisiéramos saber, y nuestra curiosidad está bien justificada, qué cambio ha de ser ese que debe verificarse en el eje polar, y qué relación tiene el año actual con lo ocurrido hace seis mil años.

Se nos antoja que ni aun nos lo dice el inventor de este diluvio.

Segun dice un colega, los juéves no habrá función en el Teatro-Circo, por

expresion de confianza combatida por el temor, y acabó por hacer una imperceptible señal de afirmación.

—Y bien, repuse, no hay ningún mal en eso. Sin duda amas a la negra Osneh; cástate con ella, y le señalaré una pequeña viudedad.

—No es la negra la que amo, replicó el saís.

—Quién es pues? alguna árabe de nuestra vecindad?

—Nó.

—Entónces quién es ella, mi pobre Ismael?

Alzó hácia mi sus turbados ojos de dónde salían gruesas lágrimas, y tomando al fin violentamente una resolución, se precipitó sobre mí, cojió mi mano, la llevó, segun la costumbre, a sus labios y a su frente, y me dijo con una voz anegada en llanto:

—Perdóname, mi dolor ha salido de dentro de mí a pesar de mis esfuerzos; no me he atrevido a hablar

ser día en que acostumbra tocar la música en el Borne.

Esta suposición carece de fundamento, puesto que por ahora este último hecho no ocurre. Será por otra causa.

Desde hace algunos días se halla en esta capital el afamado médico oculista D. Manuel Salinas de quien conservan gratos recuerdos muchos de estos naturales a quienes ha prestado excelentes servicios en la curación de las enfermedades de los ojos.

Permanecerá, segun tenemos entendido, algun tiempo en esta capital, en donde se propone practicar algunas operaciones en unión del Sr. Domenge, nuestro particular amigo, y no menos reputado especialista.

SECCION CIENTIFICA.

LAS EDADES DE LA TIERRA

Entre las diversas cuestiones que tienen el privilegio de llamar la atención de las personas ilustradas, ninguna, sin duda, tanto como la historia física del mundo que habitamos. ¡Que mucho que nos ocupemos en el mas ínfimo rango en dar una brevísima idea de la vida de la Tierra, bosquejando a grandes rasgos los periodos culminantes de su formación durante el transcurso inmenso de los tiempos cosmológicos.

Remontémonos en alas de la imaginación al mas antiguo momento de la materia cósmica, que concebir pueda nuestra limitada inteligencia, millones de millones de años de los tiempos históricos. Agreguemos cifras y mas cifras al guarismo que representa la antigüedad del mundo y nunca podremos llegar a formarnos cabal idea del inmenso número de siglos que ha tenido que pasar la materia hasta tornar el estado actual. Locura sería buscar el primer momento de la materia, pero bien podemos auxiliados por la ciencia, buscar el origen de nuestro globo, aunque para ello tengamos que basarnos en sistemas hipotéticos.

Consideremos el momento que la Tierra se desprendió del Sol, formando un globo aislado incandescente, brillaba en el espacio como brilla hoy el sol y lucen las estrellas en las noches serenas. Aquí empieza el periodo geológico cuyos principales edades ó épocas vamos a referir.

La época geológica empieza a contarse desde el momento en que las primeras capas de la superficie del globo, aumentando lentamente de densidad, se hicieron cortezas ductiles, pastosas y sólidas. En fin. De esta manera se verificaba la separación de la materia componente del globo, en un núcleo central pastoso igneo, cuya temperatura era superior a 195,000° y una atmósfera limitada que contenía en vapor todos los metales, como el azufre, el plomo, el batur, el zinc, etc., etc.

La interposición de esta capa de granito que envuelve lo líquido, separándolo de lo gaseoso, determinó la terrible lucha entre la natural expansión de los gases

contenidos en el interior. La primera corteza, sumamente débil, no pudo resistir a las olas de aquel mar de fuego, resultado de las sorprendentes reacciones que se verificaban en aquel inmenso laboratorio químico. La fuerza elástica de los vapores rompe la cubierta aun delgada, dando lugar a grandes desquiciamientos de la superficie del globo; abriéndose anchas grietas que cedieron al calor interno dando paso a hirvientes mares de granito y metaloides en esta lo líquido, los cuales, extendiéndose por encima de ellas, concluyen por solidificarse tambien formando cordilleras de montañas y los planos numerosos de zinc, cobre, plata, plomo, etc., etc., que el hombre explota actualmente.

No es posible imaginarse el estado de trastorno continuo, desgarramiento espantoso é inmensos cataclismos: las olas de fuego levantaron grandes masas sólidas, produciendo las primeras montañas y otras veces abrían enormes grietas por donde se precipitaron inmensas olas de granito.

«El enfriamiento empero, y el fuego de las infinitas y complicadas reacciones químicas, continuaba su curso majestuoso, resultado de este estado que podemos llamar embrionario de la Tierra, que la materia incandescente quedó encerrada en su interior; no sin dejar de sentir sus efectos, tanto mas terribles y desastrosos cuanto mayor eran los obstáculos que se le oponían en este periodo ó época de la historia física de la tierra. No solo el agua, sino tambien todas las sustancias que requieren temperaturas más elevadas para efectuar el estado gaseoso, permanecían suspensas en el espacio, formando al rededor de nuestro planeta una atmósfera tan pesada eletereza que contribuyó a que fuese imposible por entonces la aparición de la vida en la superficie.»

El globo continuaba enfriándose, liquidáronse los gases de la primitiva atmósfera, constituyendo las primeras lluvias de agua hirviente, la que en su contacto con la candente superficie de la Tierra, volviéronse a convertirse en vapor, y elevándose de nuevo bajo esta forma, enfriáronse otra vez, para volverse a convertir en vapor apenas rozaban la corteza abrazadora del globo; constituyendo uno de esos majestuosos y terribles espectáculos que no ha sido dado al hombre observar. Con esta lucha constante, de los elementos la Tierra iba perdiendo calor, hasta que el agua venció al fuego: terminando por envolver toda la superficie en un océano inmenso. Lucha gigante y monstruosa de la naturaleza, cuyos sublimes horrores no podemos concebir, constituyó la llamada época primitiva.

En seguida fué la época de transición durante la cual continuas y espesas lluvias purificaron la atmósfera libre de los densos vapores adquirió claridad hasta quedar perfectamente despejada, los primeros rayos del Sol rasgaron las tinieblas de esa extensa noche que ocultaba a los vecinos planetas las convulsiones y cataclismos de nuestro globo. Al influjo bienhechor de la luz, la vida orgánica se manifestó con

esa revelación; procura curarte de ese amor, y no olvides que si llegabas a cometer la imprudencia de hablar de esa locura a Setti-Zayneb, te mandaría inmediatamente a tu país.

—Nada diré, respondió Hadji-Ismael; me contentaré con mirarla y envidiar tu felicidad.

Ah! no sabia yo al escuchar esa confidencia a la cual entonces no daba ninguna importancia, que ella me serviría un día para herir a Setti-Zayneb con un castigo terrible.

A pesar de todo el hábito volvía a apoderarse de mí, olvidaba insensiblemente la desgracia que habia con tanta fuerza hecho renacer en mi corazón el recuerdo de Susana, me habia entregado de nuevo a Setti-Zayneb, y poco a poco, de la manera como cantan en las óperas cómicas, la calma renacia en mi alma.

Hacia unas seis semanas que habia recibido la noticia de la muerte

a Bekir-Aga porque me habria dado latigazos. No amo a Osneh, yo no amo a las árabes de nuestra vecindad, porque nunca las he mirado; no he dejado tampoco mi corazón en los ojos de una mujer de mi país, nó. Pero porqué has permitido a tu Circasiana ir por tu casa sin velo? La he visto, la he visto a menudo, sus miradas me han robado el alma, y desde entonces estoy loco. Es culpa tuya si soy desgraciado; ella me ha dado ese destino, ¡y sufro mucho. Hace un mes, no recuerdo que torpeza habia yo cometido, que ella me pegó; los golpes que sus pequeñas manos me daban me parecían más dulces que besos. Tú has querido saber a quien amaba: amo a Setti-Zayneb. Ahora tú eres el amo, tú puedes matarme y arrojar mi cuerpo al rio; nadie lo sabrá nunca.

—Yo no te mataré, mi pobre saís, contesté, bastante sorprendido por

energía entre los ondulantes pliegues del vasto Océano que entonces cubría toda la superficie de la Tierra.

Durante la época secundaria que siguió á la de transición, la superficie de la Tierra estuvo cubierta de agua; pero no ya en su totalidad absoluta. Algunas islas encamadas debieron aparecer como continentes sumergidos para dar sustento á los enormes reptiles y aves marinas, cuyos despojos nos acelitan la prodigiosa cantidad que alimentó aquellos terrenos.

Segun recientes observaciones científicas, se sabe que aguas ocupaban gran parte de lo que constituyen hoy día los continentes de Europa y América. En Europa formaba un mar todo el espacio que media desde España hasta la Rusia en los montes Orales, á excepción de las islas formaban en Francia los terrenos graníticos de Brilalla y de la Vendée actuales, y la gran meseta central compuesta de los mismos terrenos. La parte N. de la Noruega y Suecia y de la Laponia Rusa, forman una extensa cordillera sobre las aguas.

La temperatura era elevadísima, se despedían vapores por doquier que llenaban la atmósfera de especies mas nieblas y de sombrías nubes, la corteza de la Tierra experimentaba siempre rasgaduras, vaivenes del suelo, grandes hendiduras y erupciones. La vegetación terrestre salió al mundo llena de vida, y se presentó en las superficies de las tierras bañadas por los lagos, en las cercanías de los cuales crece del fango una planta de tallos cilíndricos gruesos, carnosos, sin ramas flores, ni fruto; varias otras pantanosas; bosques de árboles cuyas ramas, naciendo en una misma altura, forma una magnífica copa con delicado follaje; otras de tronco esbelto terminadas por coronas de hojas lineales; dichos árboles gigantes se elevan y sus endea por sus raíces de la corteza de otros árboles dejando caer hasta el suelo sus afligranadas hojas. Multiplicáronse las plantas de una manera exorbitante en los pantanos hasta cegarlos por completo, amontonándose en ellos.

Las condiciones climatónicas no podían ser más favorables para el desarrollo de la vida vegetal. Al suelo poco accidentado en el que vivían plantas todavía muy sencillas, les suceden árboles, cuyas hojas son aun lineales, formando inmensos bosques. En los mares, vivían gran número de animales de concha y los reptiles que eran de estatura gigantesca. Un calor estremado y una humedad excesiva fué la causa de que se poblara de umbrosos bosques de grandes árboles, las muchas islas de la Tierra. La luz debilitada por densos vapores, apenas penetraba en la espesura; la niebla y la vaporización constante era causa de continuadas lluvias que aumentaban la fertilidad de la Tierra, como lo demuestran la multitud de minas descubiertas y los propósitos hulfiferos de grandes extensiones y de muchos piés de espesor.

Hémos en la época terciaria, dividida en tres períodos eoceno, mioceno y plioceno ca la uno de los cuales ha precedido al nacimiento de diversas especies de animales y vegetales. Es notable esta época por la aparición de los animales que en gran número y asombrosa diversidad poblaron la tierra y las aguas. La tierra aparece embellecida por variados y caprichosos vegetales. Libre la atmósfera de densos vapores, permite á los animales que respiran por pulmones, aumentarse cada vez más y acrecentar sus variadas especies.

El calor central se dejaba sentir ménos sobre la superficie, al paso que la corteza sólida adquiría mas espesor, y ya los rayos solares vivificaban sus flores y secaban el rocío de las plantas.

Los continentes abrazaron mayor extensión, las aguas buscaron su nivel, corrieron á ocupar enormes cuencas y nuevas abismos, abiertos por nuevas convulsiones de la corteza terrestre y dejaron en descubierto los terrenos menos elevados. Así, pues, los mares que ántes cubrían toda la tierra, con un fondo de altura uniforme, no hicieron otra cosa que perder esa uniformidad conservando su volumen. Entónces también los fluviales salpicaron la tierra firme con multitud de lagos, rios y cercados.

Bajo aquel clima templado, y en los

frondosos bosques de palmeras, acacias y bambús se multiplicaron rápidamente los mamíferos, pájaros é insectos.

Pasemos á la época cuaternaria que sigue hasta nuestros días, y que probablemente llegará á contar muchos siglos. Se distingue como las otras por las grandes revoluciones é inmensos cataclismos tales fueron los dos diluvios de Europa, la Tierra en estado glacial, y el diluvio atlántico, los cuales hicieron desparecer las especies animales y alteraron profundamente su constitucion y relieve; después de esto la calma reina en nuestro globo, interrumpida solamente de vez en cuando por pequeñas variaciones de temperatura y catástrofes locales cuyos recuerdos y pasados afectos nos legan los anales de los pueblos.

Con las mejores condiciones climatónicas, se multiplican maravillosamente las especies, el suelo hinchado de savia de pliega sus ricos manantiales de vida y cuya exuberante fauna y flora es la que vemos hoy día agitarse á nuestra vista.

MANUEL ESCUDÉ DARTOLI.

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 31.

Congreso: Después de haberse dirigido varias preguntas, el señor Maspons ha empezado á explicar su interpelacion sobre la reforma de la ley hipotecaria, exponiendo una serie de argumentos análogos á los que ya adujo ante el Senado el Sr. Colmeiro.

Le ha contestado el señor Bugallal, defendiéndose de los cargos que el señor Maspons le ha dirigido; mas como ya habian transcurrido las horas de reglamento, se ha suspendido la discusion. Los señores Martos y Sagasta han protestado de esa decision presidencial, invocando el acuerdo de la Cámara adoptado en sesiones anteriores, lo cual ha dado lugar á un debate muy acalorado entre los señores Sagasta y Martos por una parte y el señor Romero Robledo por otra.

Congreso: Ha continuado con igual acaloramiento el debate sobre la prórroga de la sesion. El Sr. Sardoal terciando en él, ha presentado una proposicion en igual sentido, que ha sido desechada por 203 votos contra 21.

Madrid 1.º

El ministro de la gobernacion y varios diputados han pedido en el Congreso la votacion nominal del acta de la sesion anterior, la cual ha sido aprobada por 79 votos.

Ha continuado la discusion de la interpelacion del señor Maspons. El ministro de Gracia y Justicia ha reanudado su contestacion.

El general Sanz ha felicitado en el Senado al gobierno por haber concedido á la prensa la libertad de discutir ampliamente las causas del antagonismo de algunos jefes del ejército, y ha censurado la conducta de la «Epoca» de la «Política» y del «Diario Español» diciendo que el fiscal de imprenta ha faltado á su deber no denunciándolos.

Ha continuado la discusion de los presupuestos de Cuba. El señor Galdo ha combatido la seccion séptima relativa á Fomento y ha censurado la organizacion de la instruccion pública.

El Banco de España ha anticipado los fondos necesarios para el pago del cupon. Ha llegado á Santander el correo de Cuba.

La escuadra española de instruccion irá á Lisboa para la fiesta de Camoens.

El Sr. Leon y Castillo ha apoyado en el Congreso una proposicion incidental pidiendo sesiones dobles, una para los presupuestos y otra para los asuntos pendientes. El presidente ha ofrecido consultarlo con la mayoría y las oposiciones de las Cámaras y entonces resolverá. El señor Leon y Castillo se ha declarado satisfecho y ha retirado su proposicion.

Se niega terminantemente la noticia de un viaje del general Martínez Campos.

Mañana se espera en Madrid al príncipe Luis, archiduque de Austria.

Continúa la discusion de los presupuestos de Cuba en el Senado.

Se ha autorizado al representante de España en Montevideo para firmar un tratado de paz y amistad con la república de Paraguay.

Mañana regresarán SS. MM. y por la tarde partirá S. A. la princesa de Asturias.

El jueves próximo presidirá S. M. el Rey el Consejo de ministros.

Se han aprobado en el Senado las secciones séptima y octava del presupuesto de gastos de Cuba y se ha discutido la seccion novena relativa á las islas de Fernando Poo. El ministro de Ultramar ha ofrecido gestionar para que se instale allí un establecimiento penitenciario.

Se han aprobado todas las secciones del presupuesto de gastos de Cuba.

El Sr. Ruiz Gomez ha combatido la totalidad del presupuesto de ingresos.

Se hacen comentarios sobre la larga conferencia que han tenido el general Serrano y el Sr. Sagasta.

Mañana comenzarán las sesiones dobles en el Congreso. La sesion extraordinaria empezará á las nueve de la noche y terminará á las doce destinándose á discutir interpelaciones y proposiciones.

La conferencia diplomática ha durado tres horas. El representante de Marruecos ha apoyado las bases presentadas en las conferencias de Tánger.

El periódico la «Igualdad» ha sido condenado á noventa días de suspension.

Mañana terminará en el Senado la discusion de los presupuestos de Cuba.

Los diputados catalanes y otros han presentado una proposicion pidiendo la rebaja del precio del franqueo de las cartas.

El Sr. Sagasta ha explicado la abstencion de las minorías en la votacion de ayer por su propósito de rehusar debates políticos.

Los diputados de Cataluña han presentado una enmienda para que se declaren exentos del impuesto de hipotecas los legados hechos á favor de las provincias y de los municipios con destino á la creacion de museos y premios á las ciencias y artes y demás que tengan por objeto el fomento de la instruccion.

El ministro de la Guerra ha marchado á Aranjuez para despachar con S. M. el Rey.

Se asegura que se ha acordado el nombramiento del Sr. Lopez Guijarro para el cargo de consejero de Estado y el del señor Armas para el de subsecretario del ministerio de Ultramar.

Mañana por la tarde regresará la familia Real.

Con motivo del ruidoso incidente ocurrido en el Congreso se ha suspendido la conferencia diplomática, á fin de que pudiera acudir el señor Cánovas y tomar parte en la discusion.

El señor Sagasta ha declarado durante el debate, que las minorías dinásticas de la Cámara forman un solo partido, que se halla animado de un solo y comun deseo.

Paris 1.º

El jueves por la mañana se verificó el desafío entre M. Koechlin y M. de Rochefort.

La insurreccion aumenta en Birmania. Roma.—Los cuatro diputados constitucionales que han sido nombrados individuos de la comision de presupuestos han declarado que no aceptan el cargo.

El señor Crispi ha anunciado que va á interpelar al gobierno sobre la intervencion del gobierno en las elecciones.

Constantinoplá.—El Sultan ha desaprobado el discurso que debia pronunciar el embajador inglés y que contenia un programa político y se ha aplazado la audiencia de recepcion hasta que M. Goschen haya modificado su discurso.

Los chilenos hicieron prisionero en la batalla de Tacna á Campero, presidente de la república de Bolivia.

Ha habido una insurreccion alarmante en el distrito de Bagdad. Las tribus piden la autonomia bajo la proteccion de Inglaterra.

Viena.—El ministerio Taaffe ha presentado la dimision á causa de haberse negado la Cámara á aprobar los fondos secretos que habia pedido. El Emperador no ha admitido su dimision.

Los señores Gambetta y Freycinet han almorzado con el Rey de Grecia, con quien han sostenido una conversacion cordial.

Aumenta el número de los insurrectos en Birmania.

Roma.—El señor Crispi interpelará al Gobierno acerca de la ingerencia de las autoridades en las últimas elecciones.

ALCALDIA DE PALMA.

NOTA de las reses sacrificadas en el Matadero de esta Ciudad los días 28 de Mayo último á 3 del actual inclusives.

Toros	3
Bueyes	10
Vacas	23
Terneras	21
Ovejas	101
Carneros	22
Borregos	20
Corderos	459
Cabras	2
Cabritos	»

Total 661

Palma 4 Junio de 1880.—El Alcalde, Juan Antonio Pelelló.

DICCIONARI

Mallorquí-Castellá

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement augmentat ab totas sas véus d'us molèrn y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa: sas de ciencias, arts, oficis, professions, comèrs, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de 's castellá, admèsas en sas conversaciones y literatura balear, ab sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa llibreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5:15 t.

(Recibido á las 7:27 t.)

En el Senado apruébase una proposicion de confianza al Ministerio.

Han sido aprobados los presupuestos de Cuba.

Hoy ha fallecido la Emperatriz de Rusia.

Interior, 17:02.

Falta el exterior.

Bonos, 96:30.

Madrid 3 á las 10 n.

(Recibido á las 11:32 n.)

El Sr. Marco Molina ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Palma.

El Sr. Olalla pasa á Búrgos.

El Rey firmó el tratado de comercio entre España y Austria.

El Senado aprobó por 186 votos contra 1 un voto de confianza al Gobierno.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 17:02 1/2.

Barcelona, 17:87 1/2.

Palma, 17:82 1/2.

CULTOS SAGRADOS.

Día 5.

STOS. PACIFICO y BONIFACIO, OB. y MR.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Nicolás dedicadas al Corazon de Jesús, esposicion á los seis y media, á las diez nona y oficio mayor solemne con sermón, por la tarde los actos de coro, y al anocheer Corazon de Jesús y solemne reserva de S. D. M.

SECCION COMERCIAL.

Día 3.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Mahon en 14 horas vapor Menorca de 346 ton., cap. D. José Pons con 18 marineros, 18 pas., balija y efectos.
De Barcelona en 3 dias polacra goleta Isabe de 108 ton., cap. D. Guillermo Calafell con 6 mar. y efectos.
De Valencia en 5 dias jabeque Corazon de Jesús de 45 ton., pat. Antonio Arbona con 6 mar. y lastre.
De Barcelona en 3 dias pailebot Paulita de 57 ton., pat. Francisco Alemany con 4 mar. y efectos varios.
De Cette en 4 dias polacra goleta Joven Elisa de 97 ton., cap. D. Honorato Berga con 7 mar., pipas vacias y espiritu.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Jaime II de 458 ton., cap. D. Jaime Granada con 19 marineros, pas., balija y efectos.
Para Cette bergantin goleta Beatriz de 150 ton., cap. D. Juan Sabrafen con 9 mar. y vino.
Para Argel laud San Buenaventura de 44 ton., pat. Jaime Rebas con 6 marineros, escobas y otros.
Para Alicante balandra San José de 38 ton., pat. Jaime Pujol con 3 mar., 1 pasajero, carbon y otros efectos.

DIPUTACION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

Lista de los números premiados en el sorteo efectuado el día 2 de Junio de 1880 á favor de la Casa de Expósitos.

Un premio de 500 pesetas.—N.º 7918.
Otro id. de 100 id.—6041.
Otro id. de 50 id.—3242.
Premios de 20 pesetas.
Núms. 8253.—7329.
Premios de 10 pesetas.
Núms. 10480.—8975.—9541.—1621.—1981.—7275.

Premios de 5 pesetas.
Núms. 3081.—9043.—5119.—7986.—8029.—10391.—7855.—4329.—3219.—561.—1094.—679.—3619.—11896.—9424.—2086.—6739.—6165.—1897.—3211

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados se presenten con ellos en la Secretaría de esta Diputacion.

Palma 2 de Junio de 1880.—Miguel Garau, oficial de la Secretaría.

ALCALDIA DE PALMA.

No habiendo producido remate el anuncio de subasta del arbitrio municipal del resco del Carbon de esta Ciudad, publicado en el Boletín Oficial de esta Provincia número 2072 se anuncia el segundo remate como primero de dicho arbitrio para el día 10 del actual.

Las proposiciones estarán arregladas al modelo continuado al pie del pliego de condiciones de dicho arbitrio y deberán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento antes de las doce de la mañana del mismo día, despues de cuya hora serán abiertas ante mí, el Sr. Síndico y á los interesados que se hallen presentes, en la inteligencia de que se admitirán proposiciones que cubran las dos terceras partes de la cantidad señalada como tipo al espresado arbitrio.

El tercer remate que se anuncia como segundo para las mejoras del diez por ciento sobre la cantidad en que hubiese quedado subastado se verificará el día 18 próximo á las 12 de la mañana.

Palma 2 de Junio de 1880.—El Alcalde, Juan Antonio Perelló.

Baños

DE LA CALLE DE LOS HUERTOS.
Se abrirán el día 4 del corriente.

Se desea vender una casa y porcion de tierra en el pueblo de Buñola; informarán San Miguel n.º 33 chocolatería.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para hoy 4 Junio de 1880.

DIA DE MODA.

5.º de abono.

El drama en 3 actos y en verso, original del laureado poeta maestro en Gay Saber, D. Serafina Pitarrá, titulado:

LO FERRER DE TALL.

Entrada general, 2 reales.—A las 8 y 1½.



SRITA. D.ª CATALINA FIOI Y PERERA HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado padre, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado 5 del actual á las diez de la mañana en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.

La Balear.

AGENCIA DE NEGOCIOS.

Calle de S. Bartolomé, 19, frente al Correo.

Se tramita toda clase de expedientes administrativos, civiles, judiciales y militares. Cobro y reclamaciones de atrasos y pensiones á licenciados é inutilizados en la guerra, y de los padres ó huérfanos de los fallecidos. Conversiones, quintas, recursos de alzada y todas sus incidencias. Redencion de censos del Estado, Patronatos. Fianzas y sus alzamientos. Representacion de Ayuntamientos, etc., etc.

Corresponsales en todas las provincias de España. Gestion garantizada. Prontitud y economia. 1

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el día 5 de Junio de 1880.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla.—A las 3'45 (mixto), 8'30 mañana.—2'15 y 5 (mixto) tarde.

Salidas de Manacor para Palma.—A las 4'5 (mixto), 7'45 y 11'55 (mixto) mañana.—5'45 tarde.

Salidas de Manacor para La Puebla.—A las 4'5 (mixto) mañana.—5'45 tarde.

Salidas de La Puebla para Palma.—A las 4'55 (mixto), 8'15 mañana.—12'45 (mixto) y 6'15 tarde.

Salidas de La Puebla para Manacor.—A las 4'45 (mixto) mañana.—6'15 tarde.

Palma 31 Mayo de 1880.—El Director general, Guillermo Moragues.

HARINERA BALEAR.

Se anuncia á los señores accionistas que la Junta de Gobierno ha dispuesto el pago de un cuarto dividendo pasivo, consistente en el diez por ciento del valor nominal de cada accion ó sean 50 pesetas, las cuales deberán satisfacerse en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad (calle de Palacio, número 65), de diez á una, desde el 1.º al 30 del próximo Julio. Palma 25 Mayo de 1880.—Por la Harinera Balear.—El Vocal de turno, Antonio Bensusar.

GREMIO DE ZAPATEROS.

Los síndicos y clasificadores de dicho gremio, teniendo sus trabajos ultimados hacen presente á los interesados que tendrán las listas espuestas en el local de la sociedad de maestros zapateros «La Industria Balear» calle de Castos los días 2, 3 y 4 del presente mes desde las 8 de la noche hasta las 11 para los efectos que haya lugar.

Palma 1.º Junio 1880.—Por orden de los clasificadores.—El Síndico.—Guillermo Arbós.

Se desea alquilar una casa nueva en Valldemosa, tiene tres cuartos dormitorios, una sala, cocina y jardín con agua de fuente cerca de la Iglesia. Para su ajuste calle de los Hostales, número 3, piso tercero. 2

Se desea vender una casa de planta baja con terrado, jardín, agua de pozo, de fuente y demás comodidades necesarias, situada en la calle 2.ª del Hostalet den Cañellas señalada con el núm. 3º. Darán razon á la casa inmediata á la misma. 6-2

Al público.

Moscarterdas de nueva invencion á precios baratísimos. Plaza de San Antonio, número 52. 30-3

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, la obstruccion de todo género, ya sean las que afectan á la juventud ó la mujer en su edad crítica, de purificacion natural, y las personas padecidas de esta enfermedad, mizo recobrar la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el hígado vital, le limpian de toda clase de humores que puden contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alivian los dolores perjuicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben atenderse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que librado con seguridad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGÜENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para curar las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, obtempla sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones venéreas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las úlceras flegmas y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas é músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipacion, fosa ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.

MADRID COMICO

periódico literario, festivo é ilustrado.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

Precio de suscripcion, seis meses 16 reales.—Un númerouelto, medio real. Se suscribe en la imprenta y librería de Rotger, calle de Palacio, número 4.

¡ATENCION PALMESANOS!

EN LA OJALATERÍA LA ESTRELLA DE GAS

calle de Orfila, número 10.

Se acaba de recibir un grande y variado surtido de parasoles, paraaguinas, lamparillas de noche, y otros artículos de última novedad, todo de buen gusto y á precios sumamente baratos.

Acudid y os convencereis; no equivocarse,

CALLE DE ORFILA, FRENTE Á SAN NICOLÁS.

20-4

Domingo Casasnovas

CIRUJANO-DENTISTA

que tenía su gabinete en la calle de Brossa, número 1,

SE HA TRASLADADO

á la plaza de Santa Eulalia, número 20, principal, casa que ocupó la Sucursal del Banco de España. 6

D. Leon Bravi

FOTOGRAFO.

Calle S. Nicolás, n.º 35.

Participa al público y á sus muchos favorecedores, los precios que desde hoy en adelante regirán en su casa:

6 fotografías targeta album esmaltados, 40 reales.

6 fotografías targeta visita esmaltados, 30 reales.

6 fotografías targeta visita sencillas, 20 reales.

Grupos, niños y tamaños mayores á precios convencionales. 8-2

Alquiler.

En la casa zaguán de la plazuela del Carmen núm. 67 frente al cuartel del mismo nombre están para alquilar el primero y segundo piso los cuales reúnen toda clase de comodidades. El Maestro de carruajes que vive en la esquina de la misma plazuela dará razon. 2

AVISO Á LOS PASAJEROS PARA

Puerto-Rico y Habana

Los señores que gusten trasladarse á Puerto Rico ó Habana en el magnifico vapor español trasatlántico MARIA, se servirán presentarse al despacho de la Empresa Mallorquina de vapores y se les facilitará su pasaje desde Palma, al mismo precio de pasaje que tienen establecido los demás vapores trasatlánticos que salen de Barcelona.

En la calle de San Felio, número 28, se alquila un segundo piso que reúne todas las comodidades necesarias. Tiene agua de fuente, azotea y porche. En la misma informarán. 7

Importantísimo.

En el establecimiento de la GRAN SUBASTA pública calle de Veri, núm. 5, se ha recibido un grande y variado surtido de flores artificiales para adornos y tocador á precios sumamente baratos; como tambien un inmenso surtido de cubiertos de Ruolz y metal blanco de las más acreditadas casas de Auzole y Magen de París, las cuales han obtenido hasta el día el más grande suceso.

El establecimiento estará abierto de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 8 de la tarde.

Gran variedad de trajes de verano á 50 y 60 reales uno.

Calle de Jaime II.

El magnifico y acreditado vapor trasatlántico

JOSÉ BARÓ

su capitán D. Juan Mas, saldrá de Barcelona para Puerto Rico y la Habana el dal 10 de Junio próximo, admitiendo carga y pasajeros.

Informarán en esta Gabriel Mulet agente de Aduanas, despacho sobremuelle. 6